



Une implication exceptionnelle

Les bénévoles de Saint-Chaffrey se comptent par dizaines. Un réseau d'une vitalité remarquable qui donne du rythme à l'agenda communal. Ces Chaffrelins dynamiques sont les chevilles ouvrières de tous les événements et animations, de Musiques au Sommet au Tour de France, du vide-grenier annuel au Summer Closing. Sans leur dévouement, les fêtes de village n'existeraient pas.



JEAN-LUC JOURDAN



BRUNO REY



ROGER GIRAUD



Matcha Fave* pour toujours

Le vice-président du Comité d'animation de Saint-Chaffrey est l'un des artisans incontournables de la fête de Chantemerle placée chaque mois de juillet sous le patronage de Saint-Jacques. L'événement festif rassemble plus de 200 résidents et touristes. Sur la place du Maït, les tables du banquet sont dressées sous les lampions, la buvette fait le plein, les pas de danse s'enchaînent, grâce aux bénévoles la fête est un succès. Jean-Luc et sept autres comparses sont à la manœuvre autour du four banal et sortent des fournées de pains, brioches, tourtes au chou et pizzas. Ces huit Matcha Fave, retraités pour la plupart, ont appris la boulange en mettant la main à la pâte. Grâce à eux, le four de Chantemerle est allumé au moins une fois par mois et produit presque mille miches par an ! Des fournées pour financer le voyage scolaire ou pour récolter des fonds pour le Téléthon, d'autres pour le repas annuel des bénévoles ou celui des aînés. La soixantaine active, Jean-Luc, ancien responsable d'exploitation des remontées mécaniques, est aussi président de la société de pêche Guisane-Romanche. Chaque été, il accueille 250 enfants lors de deux journées d'initiation à la pêche sur le plan d'eau du parc des Colombiers.

*Matcha Fave = mangeur de fèves, nom patois donné aux habitants de Chantemerle

Pour que demeurent les Tartalis

Assurant depuis sept ans la présidence de l'association des Tartalis, cet artisan créateur met son énergie au service de l'élan collectif des résidents de Villard Laté, tous impliqués dans l'organisation de la fête dédiée à leur sainte patronne Marie-Madeleine. Un engouement de tous qui dure depuis plus de 30 ans. Avec comme unique objectif de fédérer, de se retrouver et de partager un moment de vie convivial entre habitants et touristes, Bruno et les autres bénévoles de l'association orchestrent cette traditionnelle fête de juillet qui donne de l'éclat à cette partie haute de la commune. Du four banal sortent les tartes au chou et les pains tout ronds que résidents et visiteurs dégustent après la messe et avant le bal musette. Quelques danses folkloriques racontent les us et coutumes de ce pays de montagne où la tradition perdure grâce à l'incroyable investissement des Tartalis et de leur président. Un président, créateur de meubles de pays, qui est aussi l'une des chevilles ouvrières de l'association Les Ateliers d'Art de Serre Chevalier. Regroupés dans un local communal de Chantemerle, transformé en galerie d'art et d'artisanat, ils assurent la promotion et le rayonnement des savoir-faire artisanaux du Briançonnais.

50 ans d'investissement

Depuis quinze ans, Roger préside le Comité d'animation de la commune. À 75 ans, cet électricien retraité du domaine skiable continue de donner sans compter. En juin, à la Saint-Jean, autour du feu, lors du repas ou de l'apéritif, et même pendant le bal, il s'active pour que ce sympathique et attendu moment intergénérationnel demeure immuablement un souvenir joyeux. Ce Chaffrelin pur souche est aussi à l'œuvre pour l'emblématique fête de la Saint-Arnould. Une fois la messe dite et l'apéritif offert, il veille au bon déroulement du vide-grenier et à la sécurité des enfants bondissant sur les jeux gonflables installés dans le village pour l'occasion. Avec la petite centaine de bénévoles du Comité d'animation, il met de l'huile, de l'amitié, de la vie riante dans les rouages des festivités de la commune, par pur altruisme. La générosité du bénévole en bandoulière, il s'investit partout où les bras manquent : de Musiques au Sommet au Tour de France. Question de génération, dit-il, avant de déplorer que les jeunes ne s'impliquent plus dans la vie associative et collective du village. Sa nostalgie du temps où les habitants montaient eux-mêmes des spectacles sur l'histoire du pays n'a, heureusement pour la commune, pas entamé son âme de bénévole.

Le Summer Closing colore le village !

Depuis vingt ans, Élodie Chavas réveille Saint-Chaffrey par ses festives initiatives. Après les mardis de la rue du Centre, la gérante des magasins Outland est depuis trois ans, toujours avec l'ex-commerçante Laure Potier, co-organisatrice du Summer Closing. Un événement explosif et coloré, désormais soutenu par l'office de tourisme, qui clôt la saison d'été sous le signe du flamant rose et du vélo ! Autour de la braderie des commerçants, des animations gratuites : Big Air, Ventri'gliss, jeux gonflables, mais aussi des concerts et la fameuse Colour Run. Une course de 5 km à travers la commune où les 200 participants de blanc vêtus sont aspergés à chaque kilomètre de couleurs en poudre. Un joyeux arc-en-ciel humain qui égaye le village sous les derniers rayons du soleil d'été et la baguette de cheffe d'orchestre d'Élodie, super pro de l'événementiel.

Crédit photo : Paul Brechu Office de tourisme Serre Chevalier Briançon

